

Candidatos coinciden en eliminar la figura del delegado

En un debate organizado por la PUCV, la totalidad de los postulantes a la gobernación, dialogaron en torno a desarrollo, seguridad y más.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavpo.cl

Con el objetivo de contribuir al proceso democrático, facilitando un espacio donde los candidatos expongan sus propuestas de cara a la ciudadanía, la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV) lideró la tarde de este jueves el primer debate de los candidatos a gobernador de la zona, bajo la frase "La Región de Valparaíso decide".

Así, con la participación de la totalidad de los postulantes -Octavio González del Pacto Izquierda Ecológico Popular; Manuel Millones del Pacto Social Cristiano e Independientes; Felipe Ríos del Pacto Verdes Liberales; Francesco Venezian del Pacto Republicanos e Independientes; María José Hoffman del Pacto Chile Vamos y Rodrigo Mundaca del Pacto por Chile y sus Regiones-, la actividad permitió examinar, en profundidad, las propuestas de los candidatos a través de la moderación del exrector de la PUCV, Bernardo Donoso.

Bajo la temática de gobernanza, descentralización e integración regio-



IMPORTANTE ENCUENTRO SE REALIZÓ EN EL SALÓN DE HONOR DE LA CASA CENTRAL DE LA PUCV.

nal, una de las aristas más polémicas de la jornada, el candidato Manuel Millones puso la primera discusión sobre la mesa: la necesidad de eliminar la figura del delegado presidencial en un futuro próximo.

"Hoy tenemos un híbrido: una cohabitación entre un gobernador, que es elegido por la ciudadanía, y un delegado presidencial y eso da cuenta, lo anticipábamos, de los conflictos que se tiene en la región (...) ¿quién manda?", reflexionó Millones.

En esa misma línea, convencido de que "la descentralización le cambia la

vida a las personas", el candidato Rodrigo Mundaca hizo un llamado claro: "La figura de la Delegación Presidencial Regional tiene que desaparecer, porque confunde".

Por otro lado, reconociendo que no ha existido "voluntad política" para avanzar en este tema, María José Hoffman coincidió con el análisis, mientras que el candidato Felipe Ríos lanzó una polémica declaración: "No puede haber gobernanza, si el gobernador no tiene las competencias para ejecutar su cargo".

Octavio González, en

tanto, también fue directo, al decir que "todavía no se entiende la figura del gobernador" y Francesco Venezian, a modo de propuesta, puso como idea que ciertos ministerios "se puedan retirar" de la capital y con ello, expandir la relación hacia las regiones. Tras este debate, vino el turno de dialogar en torno a medio ambiente, desarrollo económico y cultura, instancia que tuvo su punto álgido a la hora de hablar sobre economía.

"Tenemos la base, sin embargo, esta base se despotencia en la medida que las autoridades no insistan

6

candidatos buscan convertirse en el nuevo gobernador de la región. Votación se realizará este 26 y 27 de octubre.

y promuevan el desarrollo", aseguró el postulante de Republicanos.

Punto que fue complementado por Hoffman, quien recordó que "tenemos los peores índices, un PIB más bajo que a nivel nacional, un desempleo y una informalidad que crece y crece".

SEGURIDAD

Luego de estos cruces, vino el turno de conversar sobre seguridad. La carta de Verdes Liberales reveló que lo primero que realizará, de ser electo, es "poner luminarias: la ciudad no puede estar a oscuras".

Enfocada en lo audiovisual, la postulante de Chile Vamos indicó que "tapizará de cámaras la región", mientras que la carta de Izquierda Ecológica Popular buscará crear "un mapa de seguridad regional".

Millones, por su parte, habló de la reinserción y la necesidad de activar un "cambio cultural" en esta materia. ☺